

いただいたご意見と対応方針 【令和7年度 第1回 住之江区区政会議】

経営課題2 すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために

経営課題2

すべての人が自分らしくいきいきと暮らせるために

【具体的取組2-1-2】

地域福祉の充実

委員からのご意見	分類	対応方針
<p>【部会】 ふれあい喫茶など活動を活発に行ってい る地域もあれば、月1回程度の開催地域 もあり地域差が生じているので、地域だけ に任せるのでなく、行政として何かでき ることを考えられないか。</p>	①	ふれあい喫茶や食事サービスなどの活動については、 地域が主体的に実施しており、引き続き、まちづくりセン ターを通じて活動支援を行ってまいります。
<p>【全体会】 住之江区社会福祉協議会は、定年退職 後にボランティアをしたいと思っている人 や、医療関係、福祉関係者など、多くの情 報を持っているので、住之江区社会福祉 協議会ともっと連携して、例えば企業を定 年退職する方へ地域が求めるボランティ ア情報を提供するなど、ボランティアの確 保に向けた取組に力を入れてもらいたい。</p>	①	引き続き、住之江区社会福祉協議会やまちづくりセン ターなど区内関係機関と連携を密にし、地域が求めるボ ランティア人材の確保が進みよう取り組んでまいります。

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2

すべての人が自分らしくいきいきと暮らせるために

【具体的取組2-1-2】

地域福祉の充実

委員からのご意見	分類	対応方針
<p>【全体会】 すこやかに子どもが育つためにどうすればいいのか積極的に考えないといけない。医療費に関しても削減していかないといけない。ワクチンを打って病気を防ぐのもいいが、ワクチンも費用がかかっている。本当は病気にならない健康な身体づくりをしないといけない。すべての問題において本質的、抜本的な解決になる方法について考えていかないといけない。</p>	①	<p>予防接種は、発病すると重症化したり後遺症を残す病気の予防や集団予防に重点を置き、予防接種法に基づく定期と任意で実施しています。また、大阪市健康増進計画「すこやか大阪21(第3次)」に基づき、胎児期から高齢期まで市民のみなさんのヘルスリテラシー向上に取組み、健康寿命の延伸をめざしています。今後も生涯を通じて心身共に健やかで過ごせるよう健康づくりを推進してまいります。</p>

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2 すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために		【具体的取組2-2-1】 多様な主体と連携した地域活動協議会による 自律的な地域運営の促進	
委員からのご意見	分類	対応方針	
【部会】 誰かの役に立つことや、誰かに必要とされていると感じることが生きがいになることもあるので、ボランティアをしたい人と、受け入れたい先のマッチングができたらいいと思う。	①	住之江区では社会福祉協議会にボランティアセンターが設立されていますので、引き続き、社会福祉協議会とも連携してボランティアと地域がつながるよう取り組んでまいります。	
【部会】 地域貢献に興味を持っている学生を受け入れるための仕組みをつくる必要がある。	①	現在、区内にある森ノ宮医療大学や相愛大学、水都国際高校などの学生が地域のイベントなどに参加して活動しています。引き続き、社会福祉協議会やまちづくりセンターと連携して学校との連携を進めています。	
【部会】 ボランティアに参加していただく方を増やすためには有償ボランティアを取り入れることが有効とのデータもあるので、活用してみるのも良いのではないか。	①	既に有償ボランティアを活用している地域もありますので、引き続き、まちづくりセンターを通じ、地域の実情に寄り添った支援を行ってまいります	

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2

すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために

【具体的取組2-2-1】

多様な主体と連携した地域活動協議会による
自律的な地域運営の促進

委員からのご意見	分類	対応方針
<p>【部会】 企業などと連携した取組を行っている地域があるので、その情報を他の地域に共有して広がっていけばよい。</p>	①	<p>引き続き、まちづくりセンターを通じて情報共有してまいります。</p>
<p>【部会】 企業・NPO・学校・地域交流会を年2回開催しているが、もっと多くの地域でつながりができる機会が増えればいいと思う。</p>	①	<p>企業・NPO・学校・地域交流会より小規模で、地域の中でつながりが広がるよう「まちセンカフェ」を令和6年度から取り組んでいます。</p>
<p>【部会】 まちセンカフェは非常によい取組であり、今後はさらに地域住民と繋がっていけるようになればよい。</p>	①	<p>まちづくりセンターの効果的な取組が持続的なものとなるよう連携してまいります。</p>

※分類 ①既実施 ②7年度において対応 ③8年度運営方針に反映または8年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2 すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために		【具体的取組2-2-2】 地域の魅力の共有と発信
		地域の魅力の共有と発信
委員からのご意見	分類	対応方針
【部会】 住之江区は住みやすいよいまちなので、担い手を増やすためにも若い世代や子育て世帯が住みたいと思うように、一部のネガティブ情報に負けないような魅力的な情報を発信できたらよい。	①	引き続き、広報紙やホームページ、SNSを活用して地域の魅力発信に力を入れてまいります。
【部会】 住之江区には魅力的なところがいっぱいあるので、地域ごとの特徴がわかるようなものを作って発信することで区民にそれぞれの魅力が伝わると思う。		

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2 すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために		【具体的取組2-2-2】 地域の魅力の共有と発信	
委員からのご意見	分類	対応方針	
【部会】 区役所から伝えたい情報にはすでに色々なメニューがあって、色々準備されているが、「区役所側が伝えたいこと」と「情報が伝わる側が見ているもの」が一致していないと思うので、現状把握が必要ではないか。	①	情報発信の方法について、情報の受け手のニーズ把握に努め、現在の発信媒体について検証を進めてまいります。	
【部会】 子育て情報を地域から発信するのにSNSを開設したいが、それにあたっての注意事項を区から教えてもらえないか。	①	まちづくりセンターとの連携により、各地域にて開催しております「スマホちょっと相談会」にて、スマートフォンに関するご相談に応じております。また、情報発信等にかかるスキルアップのための取組を、地域活動協議会に対する支援の一環として実施しております。 上記2点の取組について、引き続き実施してまいります。	
※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他			

経営課題2

すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために

その他

委員からのご意見	分類	対応方針
<p>【部会】 住之江区では外国籍の住民が増えている。文化や習慣の違いからトラブルに発展することもあると聞くので、多文化共生に関する取組も進めてもらいたい。</p>	①	大阪市では多文化共生社会の実現に向けて令和2年12月に「大阪市多文化共生指針」を策定して取組を進めています。引き続き、情報発信の多言語化などに取り組んでまいります。
<p>【全体会】 大阪・関西万博が住之江区の近くで開催されているので、区民がもっと万博へ参加できるような施策を導入してほしい。</p>	①	住之江区では、大阪・関西万博により多くの区民のみなさまにご来場いただけるよう、区役所に期間限定の万博来場サポートデスクを開設したり、各種イベントにて機運醸成ブースを出展したりしています。交通アクセス情報やチケット情報を区SNS等で発信するなど、引き続きより多くの区民のみなさまにご来場いただけるよう努めてまいります。

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
 ④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他

経営課題2

すべての人がいきいきと自分らしく暮らせるために

その他

委員からのご意見	分類	対応方針
<p>【全体会】 「ご意見をいただきたい事項」を3点にまとめた点は見やすいが、具体性に欠け、分かりにくい。</p>		<p>よりわかりやすくご意見をいただきやすい資料になるよう、引き続き検討してまいります。</p>
<p>【全体会】 資料1について、指標を達成しているにもかかわらず意見を求めるのであれば、的確に意見を考えるためにもその理由を提示するよう資料を工夫してほしい。</p>	(2)	

※分類 ①既実施 ②当年度において対応 ③次年度運営方針に反映または次年度に対応予定
④今後引き続き検討 ⑤対応困難または対応不可 ⑥その他